



University of Maribor



Education and Culture DG

Lifelong Learning Programme

ERASMUS STAFF TRAINING WEEK

21 - 25 Mayo 2012

Nati Fernández Sainz
Oficina de Relaciones Internacionales

La Universidad



La **Universidad de Maribor**, es la segunda universidad de Eslovenia. Fue fundada en 1975 y está ubicada en la pequeña ciudad de Maribor en el noroeste del país muy cerca del límite con Austria. Actualmente esta universidad está compuesta por 17 facultades a las que concurren alrededor de 22.000 estudiantes y que emplea a 1.800 personas.

Los comienzos de la educación superior en Maribor se remontan a 1859 cuando llegó a la región el obispo Anton Martin Slomšek y fundó el seminario de Eslovenia. La institución precursora de la actual universidad es la asociación de instituciones de educación superior en Maribor que se estableció en 1961

Actualmente según el "Ranking Web de las Universidades del Mundo"³ esta institución se posiciona en el puesto 25 entre las universidades del centro y este de Europa. La institución cuenta con el complejo deportivo y una biblioteca. El complejo deportivo universitario tiene el nombre de Leon Stukelj gimnasta ganador de 6 medallas olímpicas en los juegos de Paris 1924, Amsterdam 1928 y Berlín 1936.

La semana de movilidad

La semana se realizó entre el 21 y el 27 de mayo, organizada por la Oficina de Relaciones Internacionales de la U. de Maribor, estuvo compuesta por 25 participantes de los siguientes países:

- Croacia: 1
- España: 3
- Estonia: 1
- Finlandia: 2
- Francia: 1
- Hungría: 3
- Polonia: 9
- República Checa: 3
- Turquía: 1



Durante la semana se desarrollaron las siguientes actividades a modo de presentación general de la Universidad y de la ciudad.

Lunes
21.5.2012

Registro, recepción y bienvenida de los participantes.

Visita guiada de la ciudad de Maribor (Capital Europea de Cultura 2012), situada al oeste de Eslovenia, a orillas del río Drava, cerca de la frontera con Austria. Tiene 125.400 habitantes y es la segunda ciudad más grande del país tras Liubliana. Posee industrias de vehículos, productos químicos, aluminio y maquinaria agrícola. Su principal producto es el vino, así como las manzanas. Es nudo ferroviario y de carreteras, con gran tráfico internacional. Es conocida por su estación de esquí en Pohorje. Pohor.



Visita del Edificio principal de la Universidad.

Curso de nociones básicas del idioma esloveno, impartido por una profesor del Centro de Idiomas de la U. de Maribor. La lengua eslovena es, junto con el croata, serbio, bosnio, macedonio y búlgaro, uno de los **idiomas de raíz eslava** que se desarrolló tras la migración de las tribus eslavas, provenientes de la zona de los Cárpatos, a la península de los Balcanes. Asimismo, tiene mucha **afinidad con los idiomas checo y eslovaco**.

El esloveno se habla en la República de Eslovenia y en zonas adyacentes de Italia (Trieste, Gorizia, Udine), Austria (Carintia), Croacia, Serbia y Hungría. Posee un gran número de dialectos regionales, entre los cuales el menos inteligible para los eslovenos es el de la región de Prelekija.

La escritura eslovena es latina, sin embargo, existen **grafías peculiares como por ejemplo č, š, ž**.

Martes
22.5.2012

Presentación de la Universidad de origen de cada participante . La mayoría de los participantes expusimos un vídeo promocional de la Universidad o una presentación de power point. El video de la U. de Cantabria tuvo una gran acogida entre participantes y organizadores.



Actuación del grupo de coros y danzas tradicionales de la Universidad. El grupo estaba formado por alumnos de la Universidad de Maribor que tocaban, cantaban y bailaban, obligando a su vez a participar en sus bailes a los asistentes de la semana de movilidad.



Miércoles
23.5.2012

Presentación del Programa Erasmus de la U. de Maribor.

Visita de las Instalaciones de la Biblioteca Central.

Thursday
24.5.2012

Visita de una de las Residencias de Estudiantes de la Universidad. El alojamiento está gestionado por estudiantes de la Universidad de forma voluntaria. Hay 3 edificios en diferentes zonas de la ciudad. Habitaciones generalmente dobles totalmente equipadas y habitaciones especiales para estudiantes discapacitados. La residencia que visitamos tenía salones de música, gimnasio y salones sociales para fomentar la relación entre los estudiantes. Los estudiantes, tanto nacionales como extranjeros, pueden acceder a descuentos especiales en las comidas, pudiendo pagar por una comida 2 € Estos descuentos se activan con una tarjeta o a través de un código con el teléfono



móvil.

Visita del Jardín botánico de la Facultad de Agricultura. Formado principalmente por una gran variedad de plantas autóctonas pero que incluye también especies de diferentes continentes. El jardín está

abierto al público y forma parte de una de las atracciones turísticas de la ciudad.



Comida de Trabajo en Meranovo, bodega de la Universidad en donde se produce su propio vino con la marca comercial de la Universidad de Maribor y procedente de los viñedos cultivados en las instalaciones de la Facultad de Agricultura. Nos ofrecieron un menú con vegetales de sus cultivos y también zumo de manzana producido por la Universidad. Tras la comida tuvimos la oportunidad de participar en una cata de sus vinos.



Friday
27.5.2010

Evaluación y conclusiones finales. Todos los participantes quedamos gratamente impresionados por la acogida recibida, por la estupenda organización de la semana y por el personal de la Universidad de Maribor, así como por sus instalaciones y la hospitalidad de las gentes del país.

Conclusión

La valoración final es muy positiva, la organización de la semana fue excelente y propiciaba principalmente el acercamiento entre los participantes y dar a conocer las distintas universidades posibilitando el contacto posterior entre los distintos participantes. Recomiendo a cualquier persona que quiera participar en una semana de movilidad que tenga presente este destino.